

Vecinos de Marbella piden centros de salud 'dignos'

Asociaciones crean una plataforma para recoger firmas y exigir a la Junta de Andalucía que acometa nuevas infraestructuras

SONIA SÁNCHEZ MARBELLA

Vecinos de Marbella han decidido alzar la voz para reclamarle al Gobierno Andaluz mejoras sanitarias y nuevos centros de salud, unas infraestructuras que, aseguran, no mucho tiempo atrás fueron una promesa y ahora están olvidadas.

Los colectivos vecinales integrados en la Federación de Asociaciones de Vecinos de Marbella y San Pedro y la Federación de Barrios consideran insuficientes para atender a una población que «se ha duplicado» las tres infraestructuras sanitarias distribuidas por la localidad, además aseguran estar «cansados de la falta de inversión y dejadez por parte del gobierno andaluz».

Hace 25 años Marbella podía presumir de contar con tres centros de salud, pero a día de hoy esta cifra sigue siendo exactamente la misma; Eso sí, la diferencia es considerablemente notable en el número de habitantes. Y es que ésta «ha sido duplicada» desde los años 90, pasando de 80.000 a casi 150.000 habitantes. Con esta cifra, los vecinos creen que el municipio debería contar con seis centros de salud. Así lo apuntó el secretario de la Federación de Asociaciones de Vecinos de Marbella, Leonardo Sánchez, quien destacó que en la actualidad además de los mínimos recursos sanitarios con los que cuentan los ciudadanos, éstos también se tienen que enfrentar a la «saturación» en la atención de pacientes.

Las entidades vecinales han creado una plataforma bajo el lema *Queremos unos centros de salud dignos*. A través de ella se llevará a cabo la recogida de firmas



Representantes vecinales de Marbella, durante la protesta. EL MUNDO

para reclamarle a la Junta de Andalucía mejoras y un servicio de Urgencias 24 horas en el ambulatorio de Leganitos, que es, según aseguran, el centro que más está padeciendo la «dejadez» de la Administración sanitaria.

Falta de personal, insuficiencia en el área de radiografía o el hecho de que en el servicio de urgencias de Las Albarizas no se realiza el triaje (método de selección y clasificación de los pacientes) ha hecho que la situación sanitaria de la localidad sea «un pro-

blema de gran índole para sus usuarios».

Esta situación, según declararon, parece no importar a la Administración Autónoma Andaluza, que pese a las voces que piden con fuerza los recursos necesarios no ha ofrecido respuesta.

«Exigimos lo que nos pertenece por derecho. Marbella también es Andalucía y aportamos el 8 por ciento del PIB», dijo el presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos de Marbella y San Pedro, Manuel Sánchez.

Fuengirola ya puede distinguir a Oña

Aprobado el reglamento que la oposición exigió para entorpecer el nombramiento como hija adoptiva a la exalcaldesa

MAR PADILLA FUENGIROLA

Fuengirola contará con un reglamento para el nombramiento de hijos Predilecto y Adoptivo de la ciudad. El pleno realizó la aprobación inicial de la nueva normativa con los votos a favor del Grupo Municipal Popular y del concejal no adscrito, mientras que IU y PSOE se posicionaron en contra.

Aunque la regulación llega ahora, la concesión de este tipo de honores no es nueva en el municipio, que desde 1995 ha concedido varios títulos a vecinos destacados, sin que nadie planteara la necesidad de normalizarlos hasta el pasado mes de diciembre.

La alcaldesa, Ana Mula, anunció su intención de solicitar la distinción de Hija Adoptiva para la regidora saliente, Esperanza Oña, sevillana de nacimiento, por sus casi seis legislaturas al frente del ayuntamiento costasoleño. La oposición que había dado su apoyo en otros casos sin necesidad de reglamento, exigió ese requisito. Ante la situación, la propia Oña solicitó la retirada de ese punto del orden del día del pleno para evitar «servir de baza para la confrontación y el enfrentamiento, que es lo que sin duda se pretende en estos momentos tan cercanos a las elecciones municipales», explicó en su escrito.

Con el nuevo texto, se podrán iniciar los expedientes que determinarán desde las distinciones a través de una resolución de Alcaldía, a iniciativa de la Junta del Gobierno o del propio

Pleno municipal. También se establece que los vecinos puedan propiciar el comienzo de la tramitación si se reúnen más de 250 apoyos.

La norma aprobada no satisface ni a PSOE ni a Izquierda Unida. El portavoz de IU planteó la posibilidad de presentar alegaciones durante el período de exposición pública. Por su parte, desde el PSOE insistieron en que el nombramiento de hijos adoptivos debería llevar las rúbricas de todos los portavoces.

Durante el debate Ana Mula les recriminó su falta de aportación al documento, que sí incorporó las sugerencias efectuadas por el edil no adscrito, Juan Pe-

PSOE e IU han mostrado sus críticas hacia la nueva normativa

dro Álvarez. La alcaldesa lamentó que todas las críticas se centraran en el posible nombramiento de Oña como hija adoptiva y se mostró convencida de que si se hubiese elegido a otra persona «no se hubiese puesto ningún tipo de traba administrativa, la cual ya se ha resuelto con el reglamento que traemos. Para ustedes [en referencia a la oposición] es un problema reconocer la labor que Esperanza ha desarrollado durante casi 24 años y la transformación tan profunda que ha vivido Fuengirola», añadió.



OJOS DE PLATO
IGNACIO
DEL VALLE

Orwell al revés

Eso de fiar a un evento sobrenatural la vida humana o la de cualquier ser a un destino, divino incluido, me rebela. Ante todo somos consecuencia de nuestros accidentes y actos. Por ello me espantan los enunciados tipo nos jugamos, apostamos por y muletillas equivalentes en las que el azar o factor suerte determina un devenir cultivado a pulso.

2015 si es el año de la recuperación de algo, ante todo lo es de la tarjeta del censo y

la urna electoral. Del voto. De los programas políticos, las promesas fabulosas, los apretones de manos y las sonrientes puñaladas.

Como consumidor de noticias en celulo-sa o pixel, a usted se le presume cierto interés por la deriva del gobierno de su pueblo o ciudad, comunidad autónoma y nación. Dicho con todos los respetos, la estadística sugiere querido lector que forma parte de una rara minoría. Y es posible que en su entorno le tilden de cargante por estar avisado en profundidad respecto a lo que vamos a decidir para cuatro años de inviernos y primaveras.

La mayoría de la población consume *jur-gol* y *Gran Helmano* por pantalla. *Gran Helmano VIP*. Dando un repaso a las audiencias televisivas proporcionadas por Kantar Media los números son excepcionales: 4.343.000 espectadores, redondeando: uno de cada tres televisores encendidos

apunta a la casa-plató de Guadalix de la Sierra. 38,6% de cuota de pantalla en jóvenes de 13 a 24 años. Un 39,5% en espectadores de 25 a 34 años. Es asombroso que el 78,1% de los televidentes entre 15 y 34 años representa a la generación mejor preparada con el mando a distancia y las etiquetas de *trending topic*. En Andalucía el *Gran Helmano* despacha un asombroso 38,8% de *share* como en Canarias. Dime lo que ves y te diré cómo y de dónde eres.

Con este nivel, además de asistir en la corrala ciberespacial al tuiteo de la metamorfosis de princesa a bruja del pueblo, podríamos dar un sentido político y práctico al exitoso concurso. Proponer un *Gran Helmano VIP*, pero con 'P' de políti-

co. Imagine las diferentes ediciones según la convocatoria electoral. Por falta de nutridas plantillas de televisión municipales, autonómicas y nacionales no hay problema. Pues eso, que encerramos en una casamata a los 5 primeros ungidos en la papeleta electoral de cada partido y la ciudadanía a votar durante un par de semanas.

El pueblo protagonista de los discursos chequeará a los candidatos sin máscaras de Photoshop. Quién es liante, cómo se escaquea, o colabora, es empático y el que destaca en proactividad. Lo del *edredoning* se podría obviar porque es cotidiano ver extraños compañeros de cámara a partir un presupuesto o piñón. Sería un experimento orwelliano al revés, como la sociedad, que por fatum o mala cabeza colectiva nos toca apechugar.

Proponer un 'Gran Helmano VIP', pero con 'P' de político

La Invisible acoge un foro abierto al público de Ganemos pese al cierre

El concejal de Seguridad, Julio Andrade, advierte de que estarán vigilantes

FRANCIS MÁRMOL MÁLAGA

La agrupación de electores Ganemos tiene previstos para hoy tres foros en La Casa Invisible, supuestamente cerrada a actos de este tipo por motivos de seguridad. En concreto, la nueva formación tiene convocados un Foro de Economía y Empleo a las 18 horas, otro de Sostenibilidad y Medio Ambiente a las 18.30 y otro de Feminismos a las 19.00 horas. Según se anunciaba en su propia web ayer, estos estaban «abiertos a la ciudadanía» lo que daba a entender que son de concurrencia pública y por lo tanto transgreden el único precepto que les había impuesto el Ayuntamiento tras una inspección urbanística, cuando los prohibió por inseguridad del inmueble.

Responsables de la gestión del edificio como Santiago Fernández, de la Fundación de los Comunes, advirtieron ayer de que se trata de actividades a las que puede asistir público pero que «tienen nuestro control con una mesa de registro en la puerta. La gente que accede a ellos se ha inscrito previamente en las mesas que les interesan y a menudo no somos muchos», relativizó. Lo cierto es que la nueva asociación, que ha decidido concurrir a las elecciones locales como propuesta política, ya andaba usando estas instalaciones previamente para diferentes reuniones en las que se gestó, igual que también ha tenido a su disposición algunas de la Universidad de Málaga para actos más concurridos.

Se da la circunstancia de que hasta ahora la agrupación de más tirón ciudadano, Podemos, que no había tenido convocatorias de su partido en este inmueble, trasvarará ahora sus militantes a estos foros de Ganemos tras decidirse en su Consejo Ciudadano el sábado que al no presentarse a las elecciones locales ésta sería la agrupación que los representaría por afinidad a su ideario. Algo que supondrá la concurrencia extra a estas citas de sus bases.

Desde el Ayuntamiento de Málaga, tanto el concejal de Urbanismo, Francisco Pomares como el de Seguridad, Julio Andrade se comunicaron ayer con representantes de La Invisible para acreditar, tras leer lo que se anunciaba en esta web de Ganemos, que no se estaba infringiendo el carácter privado de las reuniones y confiaron, según el propio Andrade, «en su palabra». «Nos han dicho que son actividades internas, de un grupo reducido, aunque hemos leído esto de que son abiertas a la ciudadanía. Estaremos vigilantes porque si se incumple lo acordado, tomaremos medidas», advirtió.

La polémica surge en medio de un proceso de negociación entre gestores de este inmueble, casa ocupa de

Ganemos
MÁLAGA

Agenda Ganemos - Semana 26-31 de enero

Recently updated!

Tras la Asamblea Constituyente, esta semana viene cargada de actividad en Ganemos Málaga, como siempre, los consejos y foros son abiertos a la ciudadanía. Contigo, vamos a Ganar Málaga. Foro de Economía y Empleo. [Martes 27E-18h-Casa Invisible C/ Nosquera nº 11] Foro de Feminismos/LGTBIQ [Martes 27E-19h-Casa Invisible C/ Nosquera nº 11] Foro de Sostenibilidad y [...]

Anuncio del acto «abierto a la ciudadanía» en la página web de Ganemos.

titularidad y permiso municipal, y el propio Ayuntamiento, que pocas horas antes de la Nochebuena acordó su cierre a actividades de concurren-

cia pública por problemas de seguridad del edificio.

Según los impulsores de este centro social y cultural, donde se reúnen

decenas de asociaciones y se hacen infinidad de actividades de todo tipo, los motivos de su cierre por parte del Partido Popular en el Ayuntamiento no son otros que los «políticos» y los «electoralistas» además de los relacionados con posibles especulaciones urbanísticas alrededor de un edificio muy céntrico y obviamente valioso.

En este sentido ambas partes están citados, sin fecha fija, en los primeros días de febrero. Los impulsores de este centro, que ocupan este espacio con permiso municipal desde 2011, piden que se les ceda oficialmente el edificio por un periodo de cinco años más, que se les levante la medida de cautelar de poder realizar actividades públicas con las que poder financiarse, una vez que por medio de una campaña de crowdfunding están recolectando el dinero necesario para arreglar los desperfectos más urgentes de este tipo, y que se tenga en cuenta su proyecto de rehabilitación por fases del mismo, «más barato y respetuoso» con el valor arquitectónico del inmueble y menos agresivo que el presentado por Urbanismo, por valor de un millón de euros, según fuentes de La Invisible en la reunión.

El PSOE aboga por el consenso para el proyecto del Astoria

MÁLAGA

La portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Málaga y candidata a la Alcaldía, María Gámez, anunció que apostará por el consenso y el debate ciudadano para crear un proyecto en la manzana de los antiguos cines Astoria y Victoria que no hipoteque el futuro de la ciudad. Unos inmuebles para los que «la única salida posible» es su derribo.

Gámez, que visitó este espacio junto al concejal Sergio Brenes, lamentó que «el alcalde comprara este edificio hace cuatro años sin saber para qué y con una deuda por pagar, además de soportando otros costes adicionales como el de 100.000 euros para evitar que se caigan los voladizos que ponen en riesgo la vida de los peatones».

«Nuestro aeropuerto de Castellón sin aviones lo tenemos en este edificio, que el PP decidió comprar por 21 millones de euros y que tiene unos gastos adicionales de otros 11 millones vinculados al proyecto inmobiliario de la anterior empresa propietaria», manifestó Gámez.



JESÚS DOMÍNGUEZ

UNA NUEVA LÍNEA LITORAL DE LA EMT UNE SACABA Y LA MALAGUETA

Los ciudadanos de la capital pueden utilizar ya desde ayer la nueva línea 40 de la Empresa Malagueña de Transportes (EMT), que recorre toda la franja litoral comprendida entre Sacaba Beach y La Malagueta. El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, acompañado de varios concejales,

así como de distintos colectivos vecinales, asistió -en la imagen- a la puesta en marcha de esta línea de autobús, que tiene como novedad ser la primera de todas las que componen la red de transporte urbano que discurrirá por el litoral de la capital malagueña.